



Foto: Reuters

Miles de capitalinos empezaron a usar cubrebocas, pero autoridades sanitarias advirtieron que esta medida no protege contra el virus.



Foto: Cuartoscuro

Ante el arribo de la epidemia, el gobierno actuará bajo un esquema de mitigación, no de contención, como sería restringir el libre tránsito. Apostó por ubicar casos, aislarlos y dar seguimiento a sus contactos.

## DISFRUTAN LIBRES DE PREJUICIOS

Hubo cubrebocas, pero el coronavirus poco importó en el inicio del festival EDC, en el que destacó Ghetto Kids.

FUNCIÓN

# 90

MIL

personas asistieron a la primera jornada del afamado evento musical.



Foto: Daniel Betanzos

## HUELE A CAMPEÓN

Rafael Nadal derrotó a Grigor Dimitrov en dos sets para avanzar a su cuarta final del Abierto Mexicano. Definirá el título este sábado ante Taylor Fritz, de EU.

ADRENALINA | PÁGINA 12



Foto: AFP

## UNA ALEMANA CON PUNCH

La agilidad y el poder son el sello de la BMW X4 Competition, una camioneta que puede alcanzar los 285 km/h.

ATRACCIÓN



Foto: Salomón Ramírez

## MÉXICO CONFIRMA TRES CASOS; HAY OTROS TRES SOSPECHOSOS

# Ya llegó el coronavirus



Los primeros contagios registrados en el país por COVID-19 son importados: tres personas que lo adquirieron de la misma fuente durante un congreso en Italia y ahora están aisladas; la Secretaría de Salud descartó aplicar medidas de contención, como cancelar actos masivos

POR ERNESTO MÉNDEZ

El virus que ha dejado más de tres mil muertos a nivel mundial llegó a México importado desde Italia.

La Secretaría de Salud informó que tres personas dieron positivo al COVID-19. Dos de ellas están en la CDMX y otra en Culiacán. Están bajo aislamiento médico y presentan síntomas leves.

Los tres se contagiaron de la misma fuente: un italiano con residencia en Malasia con el que convivieron hace días en un congreso realizado en Bérgamo, al norte de ese país. Al regresar a México todos ellos empezaron con síntomas el 23 de febrero.

El primer caso es un hombre de 35 años que está internado en el INER. El segundo es un hombre de 41 años aislado en un hotel de Culiacán. El tercero, también de la CDMX, es un contagio confirmado que está bajo vigilancia médica en su vivienda.

Hay tres casos sospechosos, dos de Guanajuato y uno en Durango. No tienen relación con los ya confirmados.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, destacó que hasta ahora no hay casos asociados o secundarios, es decir, que no hay brotes en familiares de los infectados.

Al descartar una emergencia y criticar las compras de pánico de cubrebocas o desinfectantes, llamó a guardar la calma y tomar medidas, como lavarse las manos. Rechazó aplicar restricciones, sean cercos sanitarios o cancelar actos masivos.

PRIMERA | PÁGINAS 14 A 17



### SE LOS ACABAN

Farmacias y supermercados de la CDMX y Guadalajara, entre otras ciudades, se quedaron sin cubrebocas y desinfectantes. Comerciantes advirtieron que estos productos subirán de precio.

### RECOMENDACIONES

La Ssa dio a conocer tres medidas sencillas que evitan contagios:

Lavarse las manos frecuentemente con agua y jabón o utilizar soluciones de gel con alcohol.

No tocarse la cara con las manos sucias, sobre todo la nariz, boca y los ojos.

Limpiar y desinfectar superficies y objetos de uso común en casas, oficinas, sitios cerrados, transporte público, centros de reunión, etcétera.

### SE CONTAGIA LA BOLSA

LA BMV tuvo su mayor caída semanal desde octubre de 2008. Tras un inicio difícil, se recuperó al cierre.

PRIMERA | PÁGINA 17



### LA OMS ELEVA EL NIVEL DE ALERTA POR LA EPIDEMIA

La Organización Mundial de la Salud (OMS) subió a nivel "muy elevado" la amenaza por el nuevo coronavirus, que suma 83 mil contagios en media centena de países y más de tres mil muertos.

La cepa ya llegó a México y África subsahariana, toma impulso en Corea del Sur y desestabiliza la economía mundial.

Ante la rapidez de propagación, la OMS instó a los

países en los que todavía no se ha detectado el coronavirus a que se preparen. Advirtió que asumir que uno está protegido frente al COVID-19 sería un "error fatal".

Además de China, que reportó ayer dos mil 835 muertes, otros países que se están convirtiendo en fuentes de propagación son Corea del Sur, Irán e Italia.

— AFP  
PRIMERA | PÁGINA 16



### LLAMA A NO CAER EN PÁNICO

El presidente López Obrador afirmó que su gobierno está preparado para afrontar los contagios por COVID-19.

PRIMERA | PÁGINA 15

### IGLESIAS SUSPENDEN EL SALUDO DE PAZ EN MISA

Al igual que en 2009, cuando ocurrió el brote de AH1N1, los feligreses católicos deben evitar el contacto físico al darse la paz durante la liturgia; los sacerdotes deben entregar la hostia en la mano, no en la boca.

PRIMERA | PÁGINA 15



Foto: Karina Tejeda

### ENTRA A CIRUGÍA MAYOR

La primera etapa para restaurar el Polyforum Cultural Siqueiros iniciará en marzo. El proyecto, que concluirá en 2023, incluye una torre de 48 pisos y una plaza pública.

PRIMERA | PÁGINA 26

### ACKERMAN TOMA PROTESTA, PERO ENFRENTARÁ AL TEPJF

El académico se integró al comité que evaluará a cerca de 400 aspirantes a consejeros del INE; anoche, Movimiento Ciudadano interpuso un juicio contra su designación.

PRIMERA | PÁGINA 2

### TRUMP NO PODRÁ REGRESAR A MIGRANTES

PRIMERA | PÁGINA 24

### "IMPUNIDAD DETONA FEMINICIDIOS"

Para Santiago Nieto, la iniciativa del paro de mujeres es un mensaje contra el machismo.

PRIMERA | PÁGINA 13

### EXCELSIOR

Francisco Garfias 4  
Ivonne Melgar 8  
Yuriria Sierra 12



### AFECTAN A GOBIERNO, PYMES Y USUARIOS

## Hackers robaron en México 3 mil millones de dólares

POR JOSÉ DE JESÚS GUADARRAMA H.

El año pasado, los cibercriminales concretaron fraudes en México que les redevinaron tres mil millones de dólares.

Estos delitos afectaron principalmente al gobierno, a bancos, a pequeñas y medianas empresas y al usuario final de tecnologías de la información y comunicaciones, de acuerdo con estimaciones de CPP Group México, compañía de servicios de protección y de asistencia.

Alejandro Rivero, director de la firma, dijo que 70% de los sistemas de las pymes en el país ha sufrido algún

ataque, por lo que nuestro país es el tercero del mundo, sólo detrás de Estados Unidos y Reino Unido.

Agregó que en 2019, en todo el mundo, las pérdidas por ciberataques se calculan en 300 mil millones de dólares, principalmente por navegar en internet sin protegerse, falta de conocimiento y apertura de aplicaciones inseguras y peligrosas.

"Alrededor de 600 millones de personas han sido ciberatacadas. En México, más de 95% de las empresas son pymes y de éstas, alrededor de 70% fueron o serán víctimas de un ciberataque", dijo.

PRIMERA | PÁGINA 19

# 70

POR CIENTO

de las pymes en el país han sido víctimas de algún ciberataque o ciberfraude.

# 600

MILLONES

de personas en todo el mundo han sido blanco de los hackers, reporta CPP Group México.